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Arbre Ville

COMPTE-RENDU
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03/03/2022

Présent·e·s (10) :

Elsa Beltrami, Aude Croella, Marion Cury, Matthieu Damesin, Claire Mounier, Noëllie Paccard, François Romey,

Romain Simond, Mickaël Sulpice, Yannick Vuillermet

Excusé (1) :

Antoine Tardy

Objet : Assemblée Générale

1. Financement

● Dotation de 10 000€ du Crédit Agricole :

Gestion “libre” par l’association, la dotation pourra servir :

- comme avance de frais en attendant que l’argent du budget citoyen soit débloqué.

- pour tous les frais de l’association (péage, cartouche d’encre…)

- pour modifier notre projet de une à deux forêts (la “Briquerie” ok pour automne 2022 mais

“Mon Village” probablement 2023 le temps de convaincre la copropriété.

● Subvention de 50 000€ du budget citoyen :

A chaque devis envoyé, 25% des fonds seront débloqués.

Chaque facture débloque également des fonds.

Nous avons jusqu'à fin 2023 pour tout dépenser.

Dépenser largement pour la plantation rue de la briquerie car pour “Mon Village”, rien de sûr encore.

2. Plants d’arbres

● Le Conservatoire Botanique National Alpin et les pépinières Millet :

Le conservatoire nous a donné une liste d’espèces natives de notre zone biogéographique.

Millet nous a donné une liste d’une 20aine d’espèces qu’il peut nous fournir en tenant compte du

terrain (sol et ensoleillement).

Il faudra déterminer la liste des espèces et la fournir à Nicolas de Brabandère de Urban Forest pour

qu’il valide nos choix.

Le conservatoire botanique propose de faire le suivi de l’évolution de notre forêt.

● label “Végétal local”

Nous pouvons partir sur une liste 100% “Végétal local” pour plantation automne 2022. Ce label

permet d’avoir des plants issus de graines cueillies dans notre zone biogéographique. Les plantes

sont ainsi plus résistantes, s’adaptent parfaitement au terrain et n’ont pas à traverser tout le globe.

Les plants sont alors entre 2€ et 4€ selon les espèces (cela devrait rentrer dans le budget)
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● Origine des plants “végétal local”

Urban Forest nous conseillait d’aller récupérer des plants issus des Alpes du Sud en vue du

réchauffement climatique.

Le Conservatoire botanique conseille le contraire : rester dans notre zone géographique car les

changements climatiques se font lentement et c’est un pari risqué d’aller chercher des plants dans le

sud. Le plus important est de varier les espèces ( au moins 20 différentes).

● Plants en godet ou racines nues ?

Urban Forest veut travailler avec des plants en godets mais Millet nous livre “racines nues”...

Etant donné le nombre de plants, on pense au gaspillage de plastique que ferait tous les godets…
Marion et Aude ont participé à une plantation “racines nues” avec Boomforest et cela s’est très bien

passé. Une étape supplémentaire est à faire au moment de la plantation : praliner les racines

(c'est-à-dire les tremper dans un mélange boueux à base d’argile, de bouse de vache et d’eau).

Que faire ? Argumenter auprès d’Urban Forest pour travailler racines nues ?

3. Aménagements autour de la forêt

● clôture :

Indispensable pour protéger les jeunes plantes des animaux : ganivelle de 1m de hauteur ou autre

type de plus haut comme 1m50 ? → se renseigner

● panneau pédagogique sur le terrain de la briquerie :

Contact avec M. Morat, graphiste de la Motte Servolex.

- matériau : en attente de devis avec différents matériaux

M. Morat conseille un poteau en mélèze avec un support métallique qui peut être changé si dégradé

ou infos à modifier. On est plutôt du même avis, ce qui en plus serait homogène avec les autres

panneaux déjà présents sur la commune.

- contenu :

Se poser la question de l'intérêt du panneau pour déterminer son contenu.

Combien de panneaux ? Un seul devant la forêt ou un deuxième plus en amont du “sentier

découverte” partant de l’église ?

Le contenu doit être visuel, représenter la forêt dans quelques années.

Parler des bénéfices / intérêts de cette forêt avec des mots clés et non des chiffres.

Nommer (graphiquement ?) quelques essences représentatives.

Insérer des animaux pour la biodiversité.

Plutôt noir et blanc ou couleurs ?

● Banc :

Installer un banc à proximité de la forêt, par exemple sur la bandelette de terrain en face. A voir avec

la mairie si c'est faisable. Banc à créer nous-même ou participatif ?
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● chemin :

Pas de chemin à créer à l’intérieur de la forêt : pas pertinent pour la briquerie car terrain tout en

longueur et à vocation non pédagogique.

4. Rétroplanning

Avant la fin du mois de juin il faudra avoir passé commandes pour :

- la location de la pelle

- l’opérateur pelliste (pelle 5 tonnes)

- les amendements divers (paille, fumiers divers, compost, broyat de végétaux)

- la liste précise des essences d’arbres et leur nombre à fournir à Millet

- le ou les panneaux pédagogiques (se décider sur le contenu et le contenant avant l’été, la

commande pouvant être passée un peu plus tard)

5. To Do List

- Trouver l’opérateur pelliste (pelle et 5 tonnes pour creuser 50 cm le terrain de 630m2 et

mélanger avec l’amendement) (Fanf a une piste, Mika est sur le coup aussi)

- chercher la clôture (Mika regarde)

- pour les amendements, on a trouvé le fumier de cheval mais il faudrait en avoir d’autres

espèces (à déposer sur le site environ 1 semaine avant la plantation)

- déterminer la liste des espèces pour les plants, la fournir pour validation à Urban Forest et

voir si on peut travailler “racines nues”

- réfléchir au contenu et visuel du ou des panneaux pédagogiques (Elsa regarde)

- organiser la plantation participative : qui, quand, comment. Se mettre en contact avec des

partenaires (comme les écoles) (Claire en parle au prochain conseil d’école)

- prévoir une réunion d’organisation avec la mairie et les habitants de “Mon Village” sur le

terrain de la Briquerie pour présenter l’association et le projet (histoire de les motiver pour

une prochaine plantation sur leur terrain)

6. Questions diverses

● Accueil de nouveaux membres

Pas d’objection si les personnes sont de confiance et motivées comme par exemple “poupou” (j’ai

oublié son nom !), l’ancien assistant maternel des Damesin. Pas de frais d’adhésion cette première

année, à rediscuter pour 2023.
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● La formation d’Urban Forest

Elle se déroulera sur environ une semaine et débouchera sur la plantation à l’automne 2022. 15 à 20

personnes peuvent la suivre, en priorité les membres de l’association qui le souhaitent + Anthony

Perrin. A voir si d’autres personnes dans nos partenaires sont intéressées.

● “village et relais pour la vie”

La mairie de la Motte Servolex nous invite (et nous nous devons de répondre présent) et 11 et 12 juin

2022 pour le “village et relais pour la vie” : c’est une course par équipe en relais pour soutenir les

malades atteints de cancer, et on aurait pour mission (non, pas de courir !) mais de tenir un stand

présentant notre association.

● “semaine de la nature en ville”

La mairie de Chambéry nous a invité à participer à la “semaine de la nature en ville” pour là aussi

tenir un stand et présenter l’association mais ce n’est pas dans nos priorités. A voir pour l’année

prochaine.

Le DATE 07/03/2022,

A Barberaz,

La Présidente,
Marion Cury

Compte rendu rédigé par
Aude Croella
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